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〈第３９回定期大会報告〉 

2024年7月19日（金）アートホテル日暮里ラングウッドにて道建労協・第３９回定期大会が開催されました。2023年

度の活動報告・会計報告、2024年度の役員改選、2024年度運動方針・予算案の審議がそれぞれ行われ、全ての議案は原案

どおり承認を得て、大会は無事終わりました。 

役員選挙において、議長の山田憲吾氏(NIPPO労働組合)、副議長の白川和代氏（大林道路職員組合）、吉田岳史氏（大成

ロテック社員組合）、中央執行委員の鈴木宏大氏(NIPPO労働組合)の４名が退任され、議長に加藤幸宏氏（NIPPO労働組

合）、副議長に森周平氏（大林道路職員組合）、松本崇氏（東亜道路労働組合）、谷地力重氏（大成ロテック社員組

合）、中央執行委員に米盛健二氏（NIPPO労働組合）、世古隆史氏（全大有労働組合）の６名が新たに就任しました。議

長、副議長が一新し、これまでの意思を引き継ぎつつ、新体制で道建労協を盛り上げていきたいと思います。 

退任された４名の役員におかれましては、長年の道建労協でのご活動、大変お疲れ様でした。  

 

〈２０２４年度の取り組み〉 

2024 年7月19 日（金）に開催されました第39 回定期大会に於いて議長の職を拝命しました加藤幸宏と申します。道

路建設産業に影響力を持つ重責に身が引き締まる思いですが、道建労協のビジョンである「働きがいのある職場の環境づく

りと豊かな生活の実現」を目指すために、誠心誠意努めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。 

さて、2024 年度の始まりに当たり一言ご挨拶申し上げます。日本経済はこのところ足踏みもみられますが、緩やかな回

復基調となっています。建設投資についても微増の見通しとなっています。我々道路建設業界におきましては、アスファル

ト製品における原油価格上昇分を考慮した適正な価格での販売取り組みの成果が要因となり、多くの加盟組織の業績は昨

年度に比べ利益が大幅に改善されました。 

一方で4月より建設業においても労働時間の罰則付き上限規制が適用されました。約5カ月が経過しましたが、残念なが

ら我々の職場環境はこれまでの慣習を完全に払拭できず、理想と現実のギャップに苦しむ1年となりそうです。しかし、労

使一体となって課題を克服し、今後の人材確保、入職者の増加、女性技術者が活躍できる環境を生み出し、魅力ある道路建

設産業を築いていかなければなりません。 

また、道建労協は週休二日の実現を目指して土曜閉所運動に取り組んでいます。特に11 月と6 月を土曜閉所推進運動の強調月間と定めています。さらに、

建設産労懇の仲間と共に運動名を「完全週休２日実現統一運動」に統一することで、運動を建設業界だけでなく他業種への浸透を目指しています。６月のアンケ

ート結果については、改善のスピードはゆっくりではありますが、上昇傾向 は続いています。 今年度も引き続き「働きがいのある職場の環境づくりと豊かな生

活の実現」を達成し、魅力溢れる道路建設産業が築けるように、役員一丸となり活動していく所存ですので、今後とも道建労協に対しまして、ご理解とご協力を

賜りますようよろしくお願い申し上げます 

                                    【 議長 加藤 幸宏 （ＮＩＰＰＯ労働組合） 】 
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2024年1月19日（金）に、アートホテル日暮里ラングウッドにおいて第３６回労使セミナーを開催しました。 

今回で36回目を迎えたセミナーでは、2024年問題を迎えるにあたり、より一層求められるマネジメント力やリーダーシップの一助となることを目的に、講師

に齋藤正明氏をお迎えして「日本一のマグロ船船長に学ぶ！マネジメントとリーダーシップの極意」と題し、道建労協加盟単組や建設産労懇の役員の皆様、道建

協総務委員会を中心とした各企業の総務・人事部門の皆様、日合協の皆様をお迎えし、セミナーを開催いたしました。 

 講師である齋藤氏は、大学卒業後、バイオ企業の研究職に就いていましたが、上司の思い付きにより、突然マグロ漁船に乗ることになりました。そして、齋藤

氏が乗ったマグロ漁船は、9人の漁師たちが40日間も海上で過ごし、狭い船内で顔を合わせる日々を過ごすといった過酷で危険な労働環境でした。しかしなが

ら、そのマグロ漁船は、業界でトップクラスの売り上げを誇り、船員同士のコミュニケーションは円滑で良好な関係が築かれており、船員が生き生きと楽しそう

に働いていました。当時の齋藤氏はその状況が全く理解できなかったのですが、その後の分析により、マグロ船の船長は、「お互いを褒め合う」「一人ひとりの居

場所がある」「幸せのハードルを下げる」ことを実践されていたことが判明しました。まさにこれこそが、齋藤氏がマグロ船の船長から学んだマネジメントとリ

ーダーシップの極意であり、良好な人間関係を構築するための秘訣であったのです。船長の船員に対する仕事の褒め方や、船員の個に適した仕事を与えること

で自己肯定感を高める手法、船員一人ひとりの居場所を作り、過度な孤独を避けることの重要性だと語られておりました。また、マグロ船での経験によって、幸

せのハードルを下げてネガティブをポジティブに変換することなど、多くの教訓が得られたとのことでした。 

このセミナーはマグロ船を題材にしておりますが、船長・船員の経験を自分たちの職場に落とし込み、マネジメント力とリーダーシップを身に付け、より良い

職場環境の構築に役立てていただければ幸いです。 

 

 

 

 

 

 

セミナー終了後には懇親会を開催し、組合と会社の立場の垣根を越えて様々

な意見交換を行いました。労使双方が現状の問題点を共有し、魅力ある道路建

設産業づくりへ向けてベクトルを一つにして進んでいくためにも貴重な機会と

することができました。 

 

 

 

 

 

 

ご多忙中にもかかわらず、今回の労使セミナーにご参加頂きました関係者の皆様に感謝申し上げます。 

 

道建労協は道路建設産業の労働環境の改善に向けた取り組みとして、また、魅力ある産業になるためにも、活動を活性化していく所存で 

ありますので、引き続きご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。 

第３６回 労使セミナー 
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2024年5月20日（月）～21日（火）に東北地区、5月27日（月）～28日（火）に北陸地区の加盟単組企業と各地区関係団体の訪問を行いました。 

2024年4月から時間外労働の上限規制が適用され、各加盟単組企業及び関係団体においては、従前にも増して、時短・休日取得に対し真摯に向き合おうとい

う姿勢が感じられました。また、減少する人材の確保や離職防止という観点からも、それぞれの企業が独自にルールを決めて土曜閉所及び休日取得活動に積極

的に取組んでいる印象を受けました。 

土曜閉所ならびに休日取得活動を推進していくには、道建労協の加盟単組間において、各単組の取り組みについて情報を共有して、労使が一体となって出来

ることから一つずつ改善し、前に進まなければなりません。 

各加盟単組が一丸となって土曜閉所活動に取り組み、働きがいのある職場と豊かな生活の実現を目指していきましょう。 

 

大成ロテック社員組合 谷地 力重 

 

 

㈱NIPPO・東北支店 東京鋪装工業㈱・東北支店 フジタ道路㈱・東北支店

東亜道路工業㈱・東北支社 大成ロテック㈱・東北支社 大林道路㈱・東北支店

三井住建道路㈱・東北支店 日合協・東北連合会

大成ロテック㈱・北信越支社 前田道路㈱・北陸支店 東亜道路工業㈱・北陸支店

【東北地区】各加盟単組企業支店及び関係団体訪問（2024年5月20日～21日）

【北陸地区】各加盟単組企業支店及び関係団体訪問（2024年5月27日～28日）

北陸・東北地区 関係団体及び加盟単組企業訪問 
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 第39回定期大会にて承認されました年間スケジュールを紹介いたします。 

活動の経緯、報告については随時ホームページや機関紙などで紹介いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

道建労協では、加盟単組組合員への更なる情報発信ツールとして、ホームページを開設しております。 

本部や地協の活動状況の報告に加えて、旬な話題・旬な情報を随時発信しています！ 

皆さん、奮ってアクセスして下さい！  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８　月 ９　月 10　月 11　月 12　月 １　月 ２　月 ３　月 ４　月 ５　月 ６　月 ７　月

各種会議 三役・中執 三役・中執 三役・中執 三役・中執

大会 単組大会 単組大会 単組大会 定期大会

企業訪問 企業訪問 企業訪問 単組大会

研修会
単組支援

セミナー
セミナー

地協活動 幹事会 幹事会 幹事会 幹事会 地協代表者

地区交流会 地区交流会

春闘への取組 年齢構成調査 調査時報 基本方針

情報交換 情報交換 情報交換 情報交換

産　労　懇 運営委員会
総会

運営委員会 運営委員会 運営委員会

　 土閉共同ﾌﾟﾚｽ
セミナー

土閉共同ﾌﾟﾚｽ

機　関　紙 １０８号 番外編 １０９号 番外編

ポ ス タ ー 土曜閉所 土曜閉所

アンケート 　 　 土曜閉所 土曜閉所

関連団体訪問 厚労省・国交省 厚労省・国交省

その他 道建協・日合協 道建協・日合協

加盟単組 非加盟単組

意見交換会 労使セミナー

レクリエーション
休日フォト
コンテスト

2024年度 道建労協年間スケジュール 

ホームページのご紹介 
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【東北地区交流会】 

2024年5月20日（月）、仙台国際ホテルにおいて東北地区交流会が開催され、各単組と本部合わせて総勢25名の方にご参加いただきました。 

初めに山田議長より挨拶、次に尾﨑事務局長より土曜閉所推進運動の展開について説明、続いて各単組の土曜閉所及び時短への取り組みを発表していただき

ました。 

今まで猶予期間が設けられていた「時間外労働に関する上限規制」がいよいよ建設業においても適用されることになりましたが、時短・休日取得に向け各単組

にて取り組んでいる例や問題点を交流会にて出し合い、情報の共有を図ることができました。 

よりよい職場環境・働き方をすすめていく上で、各々の事例や意見を共有するこの場が皆様のお力になれれば幸いです。最後に、会議終了後の合同懇親会開催

にて活発な意見交換ができましたこと、ご多忙にもかかわらずご出席くださいました皆様のおかげと心よりお礼申し上げます。 

大林道路職員組合 森 周平 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【北陸地区交流会】 

2024年5月27日（月）ホテルグローバルビュー新潟において、「道建労協 北陸地区交流会」が開催されました。冒頭に本部役員より、道建労協の活動であ

る6月の完全週休２日実現統一運動について説明があり、各単組出席者の土曜閉所や時短活動の具体的な取り組みを発表し、情報共有及び意見交換を行いまし

た。 

交流会で印象に残ったのは、全ての会社で、若手社員の離職を防ぐため長時間労働させないように配慮するあまり中堅社員にしわ寄せがきているということ

でした。また、会社間で温度差があることとして、休日出勤時に強制的な縛りを設けている会社が数社あることでした。 

労働力調査によると建設業の就業者数は、減少が続いており、インフラ整備の需要に対して、労働力の供給が追い付かなくなりつつあるように感じます。こ

のような状況に対して、サービス残業で凌ぐのではなく、上限時間内に収めつつ、工期や価格等について、顧客に理解を求めていくことや選別受注をしていく

こと等も考えていかなければならないのではないでしょうか。 

 

前田道路労働組合 尾﨑 浩司 

 

 

地協のない地域の交流会（東北・北陸） 
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2024年7月19日（金）に、定期大会に引き続きアートホテル日暮里ラングウッドにおいて単組支援セミナーを開催いたしました。 

講師に一般社団法人 公的保険アドバイザー協会理事、株式会社アセット・アドバンテージ代表取締役の山中伸枝氏をお迎えして「資産運用セミナー」と題

して、講演をしていただきました。 

これまでは個人で資産運用をすることに馴染みが無かった方や興味はあるが、何をどのようにして始めたらよいかわからないという方が数多くいたのではな

いでしょうか。そんな中で近年、国主導で預貯金を投資に向かわせる動きが加速してきています。ただ銀行にお金を預けているだけでは（金利が低いため）お

金が成長せず、老後に備える貯えとしては不十分という中で、個人が資産運用をしていき自分に必要な資金を調達していきましょうという時代の流れになりつ

つあります。株式、不動産、債券、預金、iDeCo、NISAなど、それぞれの投資先によってリスク・リターンが異なることを学びました。自分の丈に合った、無

理のない投資で資産を増やしていくことの大切さも同時に学んだと思います。資産運用の知識を少しずつ増やしていき、老後に限らず、私たちの生活がより豊

かなものになるよう、前向きに取り組んでいきたいものです。 

 

大成ロテック社員組合 谷地 力重 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

単組支援セミナー 
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※2024年6月の土曜閉所推進運動アンケート集計結果につきましては、別途発行の｢PAVE番外編｣に掲載いたします。 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

土曜閉所率・休日取得率の推移 
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年

閉所率・休日取得率・振替取得率推移（全体） 単位：％

振替 3.3 3.4 3.7 3.6 2.9 3.5 3.3 3.7 3.4 3.8 3.0 2.6 3.5 2.8 3.1 2.5 3.3 3.3 3.4 4.3 3.9 4.3
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55.3
48.6

57.3
52.7

61.7 59.1
64.4

60.6
66.9

63.9
68.8

65.4
70.2

66

73.7
69.9

78.1
74.2

80.0 80.3 83.0 83.1
88.7

3.3

3.4
3.7

3.6 2.9
3.5

3.3
3.7

3.4
3.8

3.0
2.6

3.5
2.8

3.1

2.5
3.3

3.3 3.4
4.3 3.9

4.3

22.7
17.6

25.6
19.6

27.7 26.0
29.1

26.1
31.3 34.0 34.0 34.1

37.4 35.5

48.1
43.6

52.7
48.3

53.0
47.7

55.6
50.7

58.0

0

10

20

30

40

50

60

70

80

90

100
全体

6月
11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

13年 14年 15年 16年 17年 18年 19年 20年 21年 22年 23年
24
年

振替 2.3 3.1 3.4 3.6 2.3 3.5 3.1 3.7 3.4 4.1 2.6 2.5 3.5 2.8 2.9 2.7 3.6 3.5 3.4 4.9 4.0 4.5

休日 43.8 33.9 44.4 40.5 50.5 46.7 54.1 48.5 57.0 53.2 60.8 55.2 62.4 56.1 66.3 61.3 71.8 66.8 74.2 74.8 79.2 79.2 87.4

閉所 15.8 10.4 17.3 13.2 21.2 18.1 21.4 17.3 21.8 23.8 31.8 27.0 27.5 25.1 39.7 35.3 44.4 41.0 44.6 44.0 51.3 46.1 55.8

43.8

33.9

44.4
40.5

50.5
46.7

54.1
48.5

57.0
53.2

60.8
55.2

62.4
56.1

66.3
61.3

71.8
66.8

74.2 74.8 79.2 79.2

87.4

2.3

3.1
3.4

3.6
2.3

3.5 3.1

3.7
3.4

4.1
2.6

2.5
3.5

2.8
2.9

2.7
3.6

3.5 3.4 4.9 4.0

4.5

15.8
10.4

17.3
13.2

21.2
18.1

21.4
17.3

21.8 23.8

31.8
27.0 27.5 25.1

39.7
35.3

44.4
41.0

44.6 44.0
51.3

46.1

55.8

0

10

20

30

40

50

60

70

80

90

100
工事部門

6月
11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

11
月 6月

13年 14年 15年 16年 17年 18年 19年 20年 21年 22年 23年
24
年

振替 7.3 6.3 5.6 6.1 6.2 6.0 6.6 7.2 7.2 6.7 6.7 5.6 6.0 6.2 6.3 5.0 6.4 5.7 6.7 7.1 6.3 8.1

休日 58.2 53.9 61.9 59.0 65.1 64.9 66.7 63.5 68.8 69.1 69.0 71.6 72.3 68.6 74.8 74.2 78.8 74.6 78.0 79.7 77.5 81.4 82.1

閉所 10.2 7.6 10.8 6.9 16.0 13.3 17.6 16.3 22.5 25.0 25.7 27.9 27.1 22.2 40.7 34.2 48.8 41.4 48.8 39.0 48.2 43.9 48.0

58.2
53.9

61.9 59.0
65.1 64.9 66.7

63.5
68.8 69.1 69.0 71.6 72.3

68.6
74.8 74.2

78.8
74.6

78.0 79.7 77.5
81.4 82.1

7.3
6.3

5.6
6.1 6.2 6.0 6.6

7.2 7.2 6.7 6.7 5.6 6.0
6.2 6.3

5.0 6.4 5.7 6.7
7.1

6.3 8.1

10.2 7.6
10.8

6.9

16.0 13.3
17.6 16.3

22.5 25.0 25.7 27.9 27.1
22.2

40.7
34.2

48.8

41.4

48.8

39.0

48.2
43.9

48.0

0

10

20

30

40

50

60

70

80

90

100
製品部門



8 
 

 
 

              

 
 

加藤 幸宏              森 周平               松本 崇              谷地 力重 

議長                 副議長               副議長               副議長 

（NIPPO労働組合）         （大林道路職員組合）          （東亜道路労働組合）        （大成ロテック社員組合） 

 
 

 
尾﨑 浩司           米盛 健二                     安西 崇裕             黛 雅弘  

      事務局長            中央執行委員              中央執行委員                    中央執行委員 

     （前田道路労働組合）      （NIPPO労働組合）               （三井住建道路労働組合）     （フジタ道路職員組合） 

                              

  
般若 一真                    世古 隆史                佐々木 憲大          白﨑 謙二 

       中央執行委員             中央執行委員                      会計監事            会計監事 

       （東京鋪装工業社員労働組合）   （全大有労働組合）          (大林道路職員組合）      （大成ロテック社員組合） 

 

 

 

 

新年度 

役員紹介 

２０２４年７月開催の  

第３９回定期大会で  

以下の方々が新役員となりました。  
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山田 憲吾                      白川 和代            

議長                         副議長                                   

                  任期：2020年度～2023年度              任期：2022年度～2023年度                  

                 （NIPPO労働組合）                  （大林道路職員組合）                 

 

 

 

 

 

 

                                

                  

 

 
吉田 岳史                                      鈴木 宏大  

                 副議長                       中央執行委員 

                      任期：2022年度～2023年度                          任期：2023年度 

                 （大成ロテック社員組合）                             （NIPPO労働組合） 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                        

退任 

役員紹介 

第３９回定期大会をもちまして、以下の方々が退任されました。 
 
今後の各氏のご活躍を祈念するとともに、当協議会における 
 
重責を全うされたことに感謝の意を申し上げます。 
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PAVE108号をお読みいただきありがとうございます。毎日世間を賑わせている大谷翔平、どこまで記録を伸ばし続けるのか、もはや本

人だけのものではなくなってきているのではないでしょうか。寝ても覚めても結果が気になる、私たちの生活の一部になっています。

今期は投手としては故障者リスト入りしているため、出場の機会はないかと思われますが、ロバーツ監督はプレイオフ、ワールドシリ

ーズでの登板を完全否定はしていません。我々の夢は膨らみ続けていますが、体が資本！休むことも立派な仕事です。今期は打撃・走

塁に専念させてください、ロバーツ監督！ 

我々も業務に追われ、ついつい無理をしがちですが、少し立ち止まって考え、明日以降にまわせる仕事は明日以降にまわす勇気を持

ちましょう。魅力ある道路建設産業の実現へ向けて、今からでも遅くはありません。各自が小さな一歩を踏み出すときです。 

大成ロテック社員組合 谷地 力重 

 物 知 り ク イ ズ   
 
 

９月に入り、以前として猛暑日が続いておりましたが、急に秋の気配が訪れた今日この頃、皆様はいかがお過ごしでしょうか。今年は昨年

をも遥かに凌ぐ記録的な暑さに見舞われました。急に秋が訪れ寒暖差が激しく、体調管理が難しいとは思いますが、くれぐれもお身体をご自

愛ください。 

さて、今年はこの方一色といっていいくらい、連日ニュースに登場しております大谷翔平選手へ更にスポットライトを当てていきたいと

思います。気づけば大谷翔平選手は今年、節目の 30 歳になられました。いつまでも野球小僧という印象ですが、皆平等に歳は取っていき

ますね。 

今回の「物知りクイズ」では、大谷翔平選手の生い立ちから現在に至るまでのクイズを出題したいと思います。 

皆様いくつ答えられるでしょうか？ 

 
 

Q１. 「翔平」の名前の由来となっている歴史上の人物は誰でしょうか？ 

①源 義経      ②松尾 芭蕉      ③織田 信長         ④平 清盛 

 

Q２. 花巻東高校時代の2012年の春の選抜1回戦で本塁打を打った時の相手投手は誰でしょうか？ 

   ①柳 裕也（横浜）   ②板東 湧梧（鳴門）  ③藤波 晋太郎（大阪桐蔭）   ④東 克樹（愛工大名電） 

 

Q３. NPBルーキーイヤーの2013年開幕戦で先発出場したときのポジションはどこでしょうか？ 

     ①DH（指名打者）   ②ピッチャー       ③ライト             ④ファースト  

 

Q４. メジャーリーグ2年目の2019年6月14日、日本人選手として初めて達成した記録は何でしょうか？ 

   ①ホームスチール   ②サイクルヒット    ③サヨナラ逆転満塁本塁打   ④1試合3本塁打 

 
 
              〈応募方法〉下記を明記してお送りください。正解者の中から抽選で粗品をお送りします。     

                                たくさんのご応募をお待ちしております。 

                        ●解答 ●住所（会社宛の場合は会社名もご記入ください） 

                        ●氏名 ●所属単組名 

  ●今回の紙面でよかった点、気づいた点がありましたらご意見も是非お寄せください。 

              ●締め切り ２０２４年１２月２７日（金） 

                        ●宛先 〒135-0051 東京都江東区枝川2-13-1 前田道路労働組合内 

                                      道路建設産業労働組合協議会「PAVE」宛 

                                      FAX 03-6458-4085  E－mail : kumiai@maedaroad.co.jp 

 

 

 ■ＰＡＶＥ１０７号物知りクイズ当選者 

 該当なし 

  

正解者の中から抽選でクオカードをお送りします！ 


